
 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

MARTES 08 DE FEBRERO, 2011 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 SE MARCHITA LUCHA CONTRA MARIGUANA 

 

LEGISLAR EN SEGURIDAD, URGE LA IP 

 CRECIERON 700% LAS NARCOPISTAS EN CUATRO AÑOS 

 

EL DÓLAR, EN MENOS DE $12 POR EL MASIVO INGRESO 
DE CAPITALES 

 

IRREGULARIDADES DE AMALIA ASCIENDEN A $ 1,600 
MILLONES  

 PAREDES: NO PERDIMOS, SÓLO NO GANAMOS 

 BANXICO, ALERTA POR LOS FLUJOS DE CAPITAL 

 

TENSIÓN GLOBAL REDUCE EL VALOR DE LA BMV 

 

CAE LA MITAD DEL TURISMO INTERNACIONAL POR 
VIOLENCIA 

 LIDERA MÉXICO EN VIOLENCIA ESCOLAR 

 ¡SANGRE INOCENTE! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/02/11 NACIONAL 7 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

RESUMEN 

 

SEP 

* Candidatos probables a la Presidencia 

Excélsior: Todos ellos, del PAN, PRI, PRD o independientes, han sido señalados como 
probables candidatos a la Presidencia. Excélsior inicia hoy con su análisis. Arrancamos, 
por orden partidista y alfabético, con Ernesto Cordero, secretario de Hacienda y Crédito 
Público. Entre los 12 personajes, se ilustra con la fotografía del secretario de Educación 
Pública, Alonso Lujambio. (PP, 8 y 9) 

* Los Malosos 

Impacto: Acota: “De tres bandas la jugada que puso una piedrota en el perpetuo camino 
sindical y electoral de Elba Esther Gordillo, ahora que define más sus preferencias 
tricolores. Aunque el nuevo Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación 
nace chiquito, con siete mil trabajadores, parece traer la bendición del Gobierno Federal, 
en especial del secretario del Trabajo, Javier Lozano, y el de Educación, Alonso Lujambio, 
quien no se la acaba con las malas vibras de la maestra. Aseguran los ‘Iluminati’ que el 
líder del SITEM, Juan Carlos Villanueva, está presto a recibir a disidentes del SNTE para 
engordar su base. Seguramente alguna ayudadita puede recibir de los panistas por las 
malquerencias con la líder vitalicia. Aunque las alianzas electorales del PAN con Elba son 
de dudosos resultados, de que sabe cobrar, sabe cobrar, lo hizo con Vicente Fox y lo 
repitió con Felipe Calderón, eso tiene más verde que azules a los panistas que sin tapujos 
le tienen declarada la guerra. (Pág. 3) 

* Competencia sindical 

Impacto, en su nota de Ocho columnas: La lideresa magisterial Elba Esther Gordillo 
tendrá una nueva fuerza opositora tras la creación del Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Educación de México, dirigido por Juan Carlos Villanueva. Al dar a 
conocer la nueva organización, el secretario general señaló que se instauró para velar por 
los derechos laborales y sindicales de los trabajadores de la educación, con mayor 
transparencia y rendición de cuentas; y ser actor para impulsar una educación de 
excelencia. 
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Impacto: Asimismo, Villanueva afirmó que su relación con Alonso Lujambio, secretario de 
Educación, será de diálogo, respeto, dialogo y demanda en atención a problemas de los 
agremiados, además se revisará el tema de carrera magisterial y de la alianza educativa, 
donde, dijo, ‘haremos propuestas en sentido de colaboración para buscar la excelencia 
en materia educativa’. 

Ovaciones: En entrevista, el secretario de Comunicación, Homero Hipólito, mencionó que 
su demanda, a través del amparo, era que la resolución se diera con apego a las normas 
jurídicas y no en los ejercicios políticos, y confío en que el Tribunal informe al secretario 
de Educación Pública, Alonso Lujambio, de este gremio. 

La Razón: Informó que será hoy cuando se entregue la solicitud de audiencia con el 
Presidente Felipe Calderón y con el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, ya 
que, dijo, “son las dos instancias primordiales; de allí nos acercaremos a todas las 
autoridades que tengan como compromiso contribuir al engrandecimiento de la 
educación”. 

Ovaciones: El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación en México obtuvo 
la toma de nota que le fue entregada el pasado 25 de enero por el Tribunal Federal de 
Conciliación y Arbitraje. Villanueva Martínez ocupa la secretaría general del nuevo 
sindicato magisterial, el cual está conformado por 7 mil 500 profesores de Puebla, 
Quintana Roo, Yucatán, Veracruz, Guanajuato y el DF. (Impacto Ocho Columnas y 4, 
Reforma PP y 2-A, Milenio PP y 4, El Universal PP y 9-A, Ovaciones PP y 3-A, La Jornada 37, 
La Crónica 7, Excélsior 18-A, El Financiero 17, La Razón 7, Metro 8) 

* Frentes Políticos 

Excélsior: Menciona: “Parecería que en este país no sucede nada pero, si se mira bien, 
pequeños cambios pueden hacer la diferencia: uno fue la entrega de la toma de nota 
para un nuevo sindicato de maestros, una organización pequeña, con apenas siete mil 
500, pero que es la primera competencia formal y oficial al de Elba Esther Gordillo. El 
‘pequeñísimo’ cambio logrado por esta agrupación no sólo es el haber recibido la toma 
de nota y el reconocimiento oficial, sino también que ahora los docente tienen una 
opción para dejar las filas del SNTE. Antes, sólo era posible pertenecer a la disidencia y 
exigir la salida de la maestra, algo realmente imposible”. (Pág. 21-A) 
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* Astillero.- Julio Hernández 

La Jornada: Comenta que: “La profesora Gordillo ha recibido un primer obús de Los Pinos 
ahora que ha decidido separarse del calderonismo para reinsertarse en el priísmo, aliada 
con Peña Nieto. La aceptación oficial del Sindicato Independiente de Trabajadores de la 
Educación de México es una amenaza al control marcial que hasta ahora ha ejercido la 
chiapaneca con las excepciones sabidas, ya históricas, de ciertas zonas donde domina la 
CNTE... Y, mientras sigue la matanza de jóvenes y niños, ¡hasta mañana, con la Corte en 
vías de cargarse más a la derecha!” (Pág. 8) 

* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 

El Financiero: Acota: “¿Estará apanicada la maestra del mal con la aparición del nuevo 
sindicato magisterial? O no vaya a resultando que le hagan los mandados y se quede con 
el vuelto…”. (Pág. 35) 

* Café político.- José Fonseca 

El Economista: Dice: “El Gobierno Federal ha otorgado la toma de nota a un sindicato 
magisterial en el Estado de México, sindicato disidente del SNTE. Bien puede ser que el 
gobierno calderonista decidió desvincularse del magisterio que controla la profesora Elba 
Esther Gordillo. Sin embargo, dos sindicatos magisteriales en una entidad federativa son 
la semilla de conflictos, y no sólo políticos. Es una irresponsabilidad desestabilizar a una 
entidad federativa por razones electorales y bajo el criterio que ‘después de mí, el 
diluvio”. (Pág. 32) 

* Cartón.- Calderón 

Reforma: Dibuja a dos gallos, uno con facciones de Elba Esther Gordillo, que porta un 
botón en el pecho que dice SNTE, mientras mira al otro, que porta el nombre de la CNTE y 
en medio de ellos se encuentra un pollo pequeño con un cascarón en la cabeza que dice 
SITEM. (Pág. 13-A) 

* Litoral.- Vladimir Rothschuh 

Impacto: Indica: “Después de haber resuelto el diferendo entre el gobierno estatal 
panista con la Universidad de Guadalajara, Alonso Lujambio regresó a Jalisco a hacer un 
balance de los cuatro años de calderonismo en educación.  
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La principal muestra fue la separación ideológica en el ejercicio del servicio público y que 
se prestaba a que por ser el mandatario jalisciense de extracción albiazul, tendría la razón 
de su lado en el chicaneo de los recursos federales etiquetados a la segunda universidad 
en calidad educativa del país, como es la UDG. Ante representantes de organizaciones 
sociales, empresarios, académicos, estudiantes, funcionarios de los gobiernos federal y 
estatal, legisladores locales y federales, así como presidentes municipales, además de 
ciudadanos en general, el Titular de la SEP detalló las acciones y programas que este 
gobierno ha llevado a cabo de 2006 a la fecha en beneficio de los mexicanos”. (Pág. 11) 

* Entrevista a Roberto Pérez de Alva Blanco 

El Economista: Entrevista a Roberto Pérez de Alva Blanco, coordinador Ejecutivo Político 
Electoral del Partido Nueva Alianza, quien dijo que en Coahuila y Nayarit ese partido y el 
PVEM apoyarán a los candidatos a gobernador postulados por el PRI. Por otra parte, 
luego de declarar que mantiene una estrecha relación con la dirigente nacional del SNTE, 
Elba Esther Gordillo Morales, aseveró que en México es necesario que el Secretario de 
Educación cumpla con el perfil para desempeñar ese cargo. Yo creo que pudiéramos 
tener un mejor Secretario de Educación Pública si la Secretaría deja de ser un espacio 
político. Debe ser un lugar donde se privilegie la querencia, el amor por la educación 
pública y la educación de los niños. 

También da su opinión de Alonso Lujambio, secretario de Educación” y expresa que: “Me 
gustaría ver en la silla a alguien como Vasconcelos… A lo mejor algún día le hacemos la 
prueba como a los maestros que entran a las escuelas”. (Pág. 4 y 5-Suplemento Políticos) 

* Signos Vitales.- Alberto Aguirre 

El Economista: Habla de la reunión del trigésimo cuarto año sobre la unidad de la Sección 
36, donde asistió la presidenta vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo, en el Estado de 
México, así como el senador Rafael Ochoa Guzmán, también secretario general del 
gremio, quien la descalificó y aludió el reparto de la propaganda política del Panal en Baja 
California Sur. “Además, La Maestra afronta a sus enemigos habituales -de las ONG que 
correlacionan una mejora de la calidad educativa a su salida de la dirigencia del SNTE- y 
nuevas amenazas. Dentro de unas semanas, su yerno Fernando González dejará la 
Subsecretaría de Educación Básica, muy conflictuado con Alonso Lujambio, quien 
buscaría remplazarlo con Luis Ignacio González, actual administrador de los servicios 
educativos en el Distrito Federal, en una jugada que anticipa un interés del titular de la 
SEP por gobernar la capital de la República”. (Pág. 34) 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* SEP tiene pendiente aclarar el manejo en el manejo de recursos destinados a 
Enciclomedia 

Reforma: La SEP reconoce que tiene pendiente aclarar ante la ASF irregularidades en el 
manejo de 2 mil 646 millones de pesos destinados al programa Enciclomedia. La 
dependencia respondió a un punto de acuerdo de los diputados federales, en el que le 
exigieron explicar el trámite de las observaciones que le hizo la Auditoría en las cuentas 
públicas de cuatro años. En el documento, que será presentado este martes al pleno del a 
Cámara baja, la Secretaría informa que la autoridad fiscalizadora auditó 12 mil 376.6 
millones de pesos destinados a dicho programa, por lo que emitió 39 acciones, de las 
cuales han respondido a 29. En su defensa, la SEP asegura que le hecho de que falte 
aclarar el uso que le dio a ese monto, no implica que existan irregularidades en su 
destino. 

La SEP dijo que entregó una lista de acciones que la dependencia debe implementar. “La 
Subsecretaría de Educación Básica implementó a través de la Dirección General de 
Materiales Educativos diversos controles relacionados con la atención a los docentes, la 
coordinación con las entidades federativas, el seguimiento a los servicios de atención 
contratados con terceros, el apoyo para el reporte de robos”, indica. (Pág. 2-A) 

* Protesta para exigir que no cierren los CEI de Xochimilco, Tláhuác y Milpa Alta 

Uno más Uno: Profesores, padres de familia y alumnos de los Centros de Educación Inicial 
de Xochimilco, Tláhuac y Milpa Alta, protestarán hoy por la decisión de las autoridades 
educativas federales y locales de cerrar estos centros de enseñanza preescolar. El 
diputado Alejandro Sánchez Camacho elevó hoy la voz para pedir a los secretarios de 
Educación Pública federal y del DF, Alonso Lujambio y Mario Delgado, respectivamente, 
no cerrarlos, porque se quedarán sin trabajo cien profesoras, cuyos sueldos son de mil 
300 pesos mensuales, y sin preescolar mil 500 niños de zonas marginadas. 

La marcha, informó, partirá en punto de las 10:00 horas de las oficinas generales de la 
Secretaría de Educación de la capital, ubicadas en Avenida Chapultepec No. 49, a las 
instalaciones de la AFSEDF –dependiente de la SEP federal–, en Avenida Izazaga No. 38, 
Colonia Centro. (Uno más Uno 14, La Jornada 34) 
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* Cónclave.- Rosalío Martínez 

El Sol de México: Comenta: “El diputado Alejandro Sánchez Camacho rechazó el 
desprecio a los servicios educativos del nivel preescolar por parte de las autoridades 
locales y federales del ramo al no acudir a la mesa de negociación para no cerrar los 
Centros de Educación Inicial de Milpa Alta, Tláhuac y Xochimilco, la cual tendría lugar el 
pasado martes en las oficinas de la Administración Federal de Servicios Educativos del DF, 
dependiente de la SEP federal. Ante este desinterés, maestros y padres de familia 
informaron que saldrían a las calles y se movilizarían. Dijeron que iniciarían a las 10 de la 
mañana en las oficinas de la Secretaría de Educación del DF, para marchar a la oficina de 
Antonio Ávila Díaz, director general de Operación de los Servicios Educativos de la SEP 
federal”. (Pág. 6-Suplemento Misión Política) 

* Expediente Político 

La Crónica: Señala: “Un recorte presupuestal aplicado por la Cámara de Diputados, 
obligará a la SEP a cerrar 100 Centros de Educación Integral ubicados en el DF. Las 
maestras, que reciben un pequeño estímulo económico y los padres de familia esperan 
que la Secretaría de Educación del DF se haga cargo de estos centros, para evitar que 
miles de niños se queden sin educación preescolar. Pero el titular, Mario Delgado, no ha 
querido firmar con la SEP el convenio que daría continuidad a estos centros. Mario es tan 
Delgado que no se ve”. (Pág. Dos Opinión) 

* Diputado local del PVEM pide la implementación del turno vespertino en secundarias 

La Prensa: Para evitar el hacinamiento en las secundarias, ya que hay salones en los que 
se encuentran más de 50 estudiantes, el diputado local del PVEM, Norberto Solís Cruz, 
pidió al titular de la Secretaría de Educación del DF, Mario Delgado, que gestione ante su 
homólogo federal, Alonso Lujambio, que en los planteles escolares se implemente el 
turno vespertino donde no lo haya. Solís Cruz refirió que de acuerdo a cifras del INEGI “la 
educación secundaria en la ciudad de México registra una sobrepoblación en sus 
planteles de 133,4 por ciento”. (Pág. 18) 

* México tiene el primer lugar en ambiente escolar violento 

Ovaciones: Datos en poder de diputados federales señalan que México tiene el primer 
lugar en lo que se refiere al ambiente escolar violento, de entre 23 países pertenecientes 
a la OCDE, además de contar con los maestros con menos preparación y más faltistas.  
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El estudio Teaching and Learning Internacional Survey, TALIS –Estudio Internacional sobre 
Enseñanza y Aprendizaje– indica que de acuerdo con una encuesta levantada entre más 
de 90 mil profesores de secundaria, la percepción es que robos, insultos, lesiones físicas y 
humillaciones son una práctica común que afecta los procesos de enseñanza y 
aprendizaje. Y, además, indica que la agresividad verbal no es sólo entre alumnos, pues 
los profesores y personal de apoyo también lo practican, a lo que se suma la posesión y 
uso de drogas y alcohol.  

Ante este panorama, la diputada panista Cecilia Soledad Arévalo Sosa, demandó que las 
autoridades educativas implementen acciones programáticas específicas que atiendan y 
soluciones la violencia verbal, física, sicológica y social. La legisladora panista precisó que 
presentará un punto de acuerdo mediante el cual exhorta a las autoridades educativas a 
tomar medidas urgentes, porque la violencia o acoso escolar está presente en las 
instituciones educativas, pese a que, de acuerdo con la Convención sobre los Derechos 
del Niño, ratificada por México, los estados se comprometen a tomar medidas para 
garantizar que la niñez sea protegida contra toda forma de discriminación. (Ovaciones 
Ocho Columnas y 5-A, El Sol de México 5-A) 

* Comité de los Derechos del Niño de la ONU denuncia delitos sexuales en México 

El Sol de México: El Comité de los Derechos del Niño de la ONU denunció la existencia de 
varios delitos sexuales en México, en observaciones publicadas este lunes en Ginebra. Al 
Comité le inquieta que casi el 30 por ciento de los niños no asisten a la escuela, lo cual 
coloca en riesgo de convertirse en víctimas de la venta, la prostitución o la pornografía, 
por lo que espera que México intensifique esfuerzos para garantizar el acceso (de los 
niños) a los servicios de educación y salud, e insta al país para que tipifique en su sistema 
judicial. (PP y 5-A) 

* 25 millones de niños con discapacidad no asisten a la escuela a nivel mundial 

La Jornada: Se estima que 25 millones de niños con discapacidad y en edad de cursar la 
primaria no asisten a la escuela en diversas partes del mundo. La Organización de 
Naciones Unidas para la Educación, La Ciencia y la Cultura, considera que este sector de la 
población constituye la “minoría más numerosa y desfavorecida del planeta”, pues en los 
países en desarrollo 90 por ciento de los niños con algún tipo de minusvalía no están 
inscritos en el sistema educativo. (Pág. 36) 
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* SEP difunde lista ¿Cómo descifrar el lenguaje de tus hijos? 

La Crónica: La SEP difundió ayer una lista de palabras que los jóvenes utilizan para 
comunicarse, con la finalidad de que los padres de familia la conozcan y puedan 
comunicarse con ellos de manera más eficiente. La lista publicada en internet por la 
dependencia contiene una guía titulada ¿Cómo descifrar el lenguaje de tus hijos?, con la 
cual los padres podrán conocer ese lenguaje, mismo que los jóvenes utilizan en mensajes 
de texto, chat y Facebook. La SEP informó que con esta guía, los padres podrán prevenir 
a los jóvenes para evitar recibir o enviar frases e imágenes con contenido sexual. (Pág. 10) 

* Agenda confidencial.- Luis Soto 

El Financiero: Expone: “Algunos profesores, cercanos colaboradores de Elba Esther 
Gordillo en el sindicato magisterial, todavía no logran reponerse del susto que les metió 
su lideresa hace varias semanas, durante una áspera reunión en la cumbre, en la que 
salieron a relucir los trapitos sucios de más de uno de los asistentes, por no decir que de 
todos… excepto de ella, por supuesto. Al grito de: ‘¡Aquí voy a meter orden porque nadie 
tiene derecho a poner en peligro a nuestra organización!’, la presidenta vitalicia del SNTE, 
advirtió a sus subordinados que ya no siguieran echando el gato a retozar en muchos 
aspectos de su ‘trabajo’, principalmente en el espinoso tema del manejo de cuotas, que 
son religiosamente descontadas de los cheques de los profesores en todo el país y que 
enriquecen las repletas arcas de finanzas sindicales, y de paso los bolsillos vivillos de 
manos y uñas largas”.  

Sigue: “Y tiene razón. El sindicalismo mexicano –no solamente el SNTE– es inmune e 
impune. Puede hacer y deshacer lo que le venga en gana. […] Por ello, no es gratuito que 
la ‘Ley Lozano’ tenga en los líderes sindicales a sus enemigos más aguerridos. […] Algo 
habrá olfateado la profesora Gordillo para estar nerviosa con el asuntos de las cuotas, las 
plazas y la democracia interna… ¿Sabe algo Elba Esther o está curándose en salud?” (Pág. 
34) 

* Vanguardia política.- Aurora Berdejo 

El Sol de México: Manifiesta: “… Es de llamar la atención que ya desde el domingo por la 
tarde, el secretario general del SNTE, el senador Rafael Ochoa Guzmán, quien, a pesar de 
ser senador de la República, y -lógicamente-, haber sido electo como tal por medio de un 
partido, hizo un llamado por demás extraño a ‘no hacer del SNTE una maquinaria 
electoral’.  
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En honor a la verdad, dicho exhorto, llegó algo así como con veinte años de retraso, pero 
de todos modos se agradece en la medida que ocurrió en un contexto en el que profesor 
reconoció algo de razón en las críticas que formuló a la educación mexicana, la semana 
pasada, la OCDE. No queda claro cuáles deben ser las lecturas alternativas a lo dicho por 
Ochoa, pero no sería difícil que implicaran algún tipo de descargo por los resultados de 
las elecciones sudcalifornianas, así como una reacción al hecho de que la otrora unidad 
monolítica del SNTE se sigue desgajando. Ayer, por ejemplo, se anunció la creación de un 
nuevo sindicato magisterial: el Sindicato Independiente de Trabajadores de Educación de 
México que, aunque sólo aglutina a cuatro mil trabajadores -menos del uno por ciento del 
casi millón que integra el SNTE-, está ahí y hará más complejas las discusiones y 
negociaciones en el ámbito magisterial”. (Pág. 12-A) 

* SEP otorga el registro a títulos de posgrado en formación de jueces 

El Universal: El Instituto de la Judicatura Federal-Escuela Judicial podrá expedir títulos de 
estudios de posgrado en tres especialidades dirigidas a la formación de jueces y 
magistrados, ya que la SEP le otorgó el registro correspondiente, informó el Consejo de la 
Judicatura Federal. Los estudios que recibieron el aval de la SEP son los posgrados de 
Especialidad en Administración de Justicia en Tribunales de Circuito, Especialidad en 
Administración de Justicia en Juzgados de Distrito y Especialidad en Secretaría de Estudio 
y Cuenta.  

La judicatura recordó que una de las primeras acciones del ministro Silva Meza fue 
solicitar a la SEP el registro del Instituto de la Judicatura Federal como una institución 
educativa con capacidad de expedir títulos profesionales. La SEP respondió de manera 
favorable, debido a que el instituto cuenta con los planes y programas de estudio 
adecuados, destinados a fortalecer los conocimientos y habilidades para el desempeño 
judicial. (El Universal 9-A, Milenio 24, El Sol de México 7-A) 

* SHCP informa que se cancelaron 12 mil 500 plazas en 2010 

Excélsior: La SHCP informó que en 2010, 12 mil 500 plazas de burócratas fueron 
canceladas, de acuerdo con  la dependencia, los ramos que observaron menores cambios 
en su plantilla laboral fueron: La Consejería Jurídica del Gobierno Federal, Trabajo y 
Previsión social, Previsiones y Aportaciones para los Sistemas de Educación Básica, 
Normal, Tecnología y de Adultos y Seguridad Pública. (PP y 1-Dinero) 
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* El lector escribe 

Reforma: En la sección, César G. González Santos de Monterrey, Nuevo León, menciona 
que: “Si el nuevo sindicato magisterial (Sindicato Independiente de Trabajadores de la 
Educación en México) se declara listo para apoyar al candidato del PAN en la próxima 
contienda presidencial, es muy posible que se le otorgarán los millones de que 
actualmente disfruta el SNTE, y que al Presidente Calderón le parecen pocos”. (Pág. 13-A) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

* Diario Oficial 

El Financiero: La sección señala que, el pasado 4 de febrero la SEP emitió el decreto por 
el que se declara monumento artístico el inmueble conocido como Centro Social, Cívico y 
Cultural Riviera de Ensenada. (Pág. 3) 

* Programa Dar la vuelta por tu salud 

El Sol de México: El problema de la obesidad es una cuestión de cultura por la salud y del 
reforzamiento del tejido social, por ello actividades como el andar en bicicleta favorece, 
entre otras cosas, que haya más comunicación entre padres e hijos, aseguró el secretario 
de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, en conferencia de prensa para dar a conocer los 
detalles del Programa Dar la vuelta por tu salud que arrancará el próximo domingo. En la 
conferencia también participaron el director general de Educación Física de la SEP, Martin 
Toscano Rojas, y el Presidente Ejecutivo de Nestlé México, Juan Carlos Marroquín. (Pág. 
16-Suplemento Misión Política) 

* Falta mucho por hacer en el tema de los cambios de hábitos en la alimentación de 
menores 

El Sol de México: A más de un mes de haber entrado en vigor los lineamientos generales 
para el expendio o distribución de alimentos y bebidas en las escuelas de educación 
básica, maestros señalan que todavía falta mucho por hacer en el tema de los cambios de 
hábitos en la alimentación de menores, “ya que es un tema cultural, que no se puede 
cambiar de la noche a la mañana en los hábitos de consumo, pero este es un buen 
comienzo”. (Pág. 17-A) 
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* Discrepancia entre los estándares de escuelas bilingües y trilingües 

El Universal: En la actualidad, uno de los intereses principales al elegir escuela se centra 
en los niveles de enseñanza de una o varias lenguas, además del castellano. Si bien la SEP 
ha establecido una normatividad muy clara en cuanto a la instrucción bilingüe a partir del 
español con las lenguas de las etnias de nuestro país, aún existen vacios profundos en 
cuanto a la formación educativa con lenguas de otros países. Esta es una de las razones 
por lo que existe tanta discrepancia entre los estándares y programas de las diversas 
instituciones que se asumen como escuelas bilingües, y hasta trilingües en México. (Pág. 
14-A) 

* Encuesta de Consumo de Alcohol, Tabaco y otras Drogas en la Ciudad de México 2009 

Reforma: La experimentación con drogas de estudiantes de secundaria y bachillerato del 
DF aumenta, pues de 2006 a 2009 pasó del 17.8 al 21.5 por ciento, de acuerdo con la 
Encuesta de Consumo de Alcohol, Tabaco y otras Drogas en la Ciudad de México 2009, 
elaborada por el Instituto Nacional de Psiquiatría y la SEP. Ante este panorama, 
organizaciones sociales exigieron al GDF frenar la venta de licor a los jóvenes. (Pág. 1-
Ciudad) 

* Expediente Político.- José Contreras 

La Crónica: Señala: “La directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamante, fue nombrada 
socia honoraria del University Club of México. A la ceremonia asistieron embajadores de 
diversos países, ante los cuales, Bustamante agradeció la distinción”. (Pág. Dos Opinión) 

* El Desastre.- José Blanco 

La Jornada: Comenta respecto a los resultados obtenidos por México en la Prueba PISA 
2009, que aplica la OCDE y señala: “Frente a los pobres resultados de México en la 
Prueba PISA 2009, el SNTE presumió tontamente la Alianza por la Calidad de la 
Educación, y dijo que el gremio ha servido como pretexto para no hacer las reformas 
educativas que se requieren para mejorar la calidad de la educación. Sólo la maestra y su 
inmensa banda, las autoridades educativas y el gobierno en general, son capaces de 
tragar semejantes ruedas de molino”. (Pág. 19) 
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* Docentes de Tabasco denuncian venta de plazas 

Uno más Uno: Docentes de Tabasco denunciaron la venta de plazas de maestros hasta 
por 100 mil pesos, lo anterior, directamente en la Secretaría de Educación local, los 
denunciantes aseguran que la titular de la dependencia, Beatriz Luque Green, está 
enterada de la situación, ya que fue en la propia institución que se les informó el pago 
que debían realizar para la inmediata asignación. (Pág. 24) 

* Docentes y especialistas dicen que hay rezago en educación de niños con discapacidad 

La Jornada: Docentes y especialistas opinan que hay un gran rezago en la atención 
educativa de niños con discapacidad y señalan que el deterioro comenzó en 2002 con la 
Reforma Integral a la Educación Básica, cuando se impulsó la integración de menores con 
capacidades especiales en las escuelas regulares. Por su parte, Noemí García García, 
responsable de Educación Especial y directora general adjunta para la Articulación 
Curricular de la Educación Básica de la SEP, reconoció que no se ha avanzado con la 
celeridad que demandan las políticas nacionales e internacionales de integración e 
inclusión educativa, peros insistió en que “hay avances tanto en cobertura como en 
adecuación de infraestructura escolar en planteles regulares”. (Pág. 36) 

* Se adquirirá patrimonio bibliográfico 

El Universal: Fue a partir de 1967 que empezaron a salir del país valiosas bibliotecas 
privadas, pero ahora ya se empiezan a sentar las bases para adquirirlas. Escritores y 
personajes del mundo intelectual, coinciden al señalar que esto es un hecho de gran 
importancia, ya que se podría tener acceso a grandes obras de la literatura, hasta ahora 
desconocidas. El catedrático Daniel de Lira, reconoció que en ocasiones es necesario 
adquirir el patrimonio bibliográfico de los bibliófilos mexicanos para que no salga del 
país, teme que a partir de esta iniciativa se pierda la tradición de la donación que ha 
enriquecido el acervo de bibliotecas como la de la SEP o la UNAM. (Pág. 7-Espectáculos) 

* Yo Lector 

Excélsior: En la sección, Miguel Menéndez Arellano de México, DF, escribe una carta 
dirigida al director acerca del bullying, en la cual dice lo siguiente: “Pienso, a lo mejor 
equivocadamente, que todos los planteles escolares para niños y jóvenes, los maestros 
están al pendiente de la conducta de los alumnos en las clases y, también, que los 
prefectos o los mismos docentes, los vigilan en los recreos.  
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Por eso, no entiendo cómo es posible que el bullying, es decir, que algunos alumnos 
molesten a otros con palabras o con acciones, no lo noten ellos, a pesar de que puede 
causar depresión y hasta suicidios. Y tampoco entiendo por qué los padres o las personas 
mayores con quienes viven niños y jóvenes no procuran ganarse la confianza para que, 
sin temor, les cuenten lo que les está pasando”. (Pág. 12 y 13-A) 

* Microbotix apoya la ciencia y la tecnología 

La Crónica: Así como hay escuelas que ofrecen pintura, baile y deportes a los niños, 
existen otras que realizan actividades que apoyan la ciencia y la tecnología, “aspectos en 
los que el país necesita más ayuda”, algunas de ellas son coordinadas por Microbotix, 
que atiende a 60 escuelas en el país. De acuerdo con Roberto Saint-Martin, su empresa 
ha crecido debido al amplio interés que tienen los niños por la robótica, y que en el mes 
de abril abanderará al equipo de los Megamovers, que participarán en el próximo FLL. No 
obstante que hasta ahora ofrecen servicio sólo a escuelas particulares, Saint-Martin 
señala que buscan un acercamiento con la SEP para abrir oportunidades a otros planteles 
públicos, “que sea un proyecto al alcance de todos”. (Pág. 20-Nacional) 

* Propuesta para la reforma del Estatuto del Personal Académico de la UNAM 

La Jornada: La creación de figuras de profesor-investigador y de profesor de medio 
tiempo, la adscripción compartida de docentes dentro de los diferentes subsistemas y la 
revisión de criterios y procedimientos de evaluación, son algunas de las principales 
novedades para la propuesta para la reforma del Estatuto del Personal Académico de la 
UNAM. El documento final – entregado al Consejo Universitario en diciembre para su 
revisión, discusión y posible  aprobación- es producto de más de 200 profesores e 
investigadores electos por la comunidad. (Pág. 37) 

* Analizan estrategias para impulsar el desarrollo educativo en Veracruz 

El Economista: En Veracruz, para analizar las estrategias que impulsen el desarrollo 
educativo de la juventud de la zona de Los Tuxtlas, principalmente en los niveles medio 
superior y superior, alcaldes de Lerdo de Tejada, Ángel R. Cabada, San Andrés Tuxtla, 
Catemaco y Santiago Tuxtla, se reunieron con el subsecretario de Educación en Veracruz, 
Nemesio Domínguez, y el director general del instituto Veracruzano de Educación 
Superior, Guillermo Zúñiga. En la Sala de Cabildos del ayuntamiento local, el presidente 
municipal, Rafael Fararoni Mortera, dio la bienvenida a los asistentes y enumeró las 
necesidades educativas de la región, así como los campos de acción que demandan los 
profesionistas capacitados y comprometidos con el desarrollo de su comunidad. (Pág. 
36) 
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INFORMACIÓN GENERAL 

* A la baja la destrucción de plantíos de mariguana 

Reforma: Mientras el consumo de mariguana en el país aumenta, la destrucción de 
plantíos de esta droga y los decomisos van a la baja. En lo que va de la administración del 
Presidente Felipe Calderón, el promedio anual de las cifras documentadas por el Ejército 
es inferior al reportado durante los sexenios de Ernesto Zedillo y Vicente Fox.  

De 1995 a 2000, según un informe de la Sedena, cada año eran abatidas 19 mil 523 
hectáreas de mariguana en promedio; de 2001 a 2006, la cifra se disparó a 25 mil 800, 
pero en el actual sexenio, de 2007 a 2009, se desplomó a 17 mil 14 anuales. (Ocho 
Columnas y 4-A) 

* Llama la IP a legislar en temas de seguridad 

El Universal: Al menos 50 organizaciones sociales y empresariales demandaron a las 
Cámaras de Senadores y Diputados que durante el actual periodo de sesiones 
antepongan las necesidades de seguridad, justicia y legalidad de los ciudadanos de 
México a intereses de políticos o partidarios y den cauce a los “pendientes legislativos”.  

En un mensaje dirigido a los legisladores del Congreso de la Unión, el colectivo pidió que 
se lleve a cabo un análisis y discusión de temas como: seguridad nacional, 
reestructuración del mando de la policía, la reforma constitucional en derechos humanos, 
lavado de dinero y la legislación federal reglamentaria de la reforma penal. (Ocho 
Columnas y 6-A) 

* PRI: No perdimos, sólo no ganamos 

Excélsior: La presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes, aseguró que su partido no 
perdió en los comicios de Guerrero y Baja California Sur, porque desde antes no los 
gobernaba. Pese a que en esas entidades el poder Ejecutivo local quedó en manos del 
PRD y el PAN, respectivamente, la líder partidista afirmó: “No es que estemos perdiendo 
estados... sino que no recuperamos la gubernatura en dos estados”. 

La presidenta del PRI sostuvo que en Guerrero “seguimos gobernando la mayoría de los 
municipios, y es una elección que vamos a impugnar porque estuvo plagada de juego 
sucio”. (Ocho Columnas y 6-A) 
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* A la baja el valor del dólar 

La Jornada: El dólar registró su menor precio de los últimos 28 meses al venderse por 
debajo de 12 pesos, a 11.9885 en las grandes operaciones interbancarias, con lo cual la 
moneda mexicana presenta una revaluación de 9.41 por ciento respecto a la paridad de 
13.2340 pesos que tuvo al término de agosto de 2010. 

La apreciación del peso ha sido impulsada por el ingreso de más de 45 mil millones de 
dólares a los mercados de acciones y de bonos de deuda interna del gobierno mexicano 
durante los últimos cinco meses. (Ocho Columnas y 25) 

* Cae aceptación del Presidente Felipe Calderón 

El Universal: Después de cuatro años en el poder, la imagen del Presidente Felipe 
Calderón Hinojosa muestra un ajuste a la baja, frecuente en casos de cercanía de nuevas 
elecciones. De acuerdo con los datos de la encuesta nacional en vivienda, cara a cara, de 
El Universal/Buendía & Laredo, la aprobación Presidencial está en el nivel más bajo de los 
últimos dos años (52 por ciento) y exhibe una tendencia decreciente desde mayo pasado.  

La caída en buena medida se explica porque los simpatizantes priístas le han empezado a 
retirar su apoyo a Calderón. El desgaste también es visible entre los simpatizantes 
panistas, aunque continúan con altos niveles de respaldo a la gestión presidencial (75 por 
ciento). (PP y 4-A) 
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IPN, EN VÍAS DE CREAR UN ANTICONCEPTIVO 

Un compuesto orgánico a partir de la planta mexicana Sedum prealtum, conocida 
comúnmente como siempreviva, fue aislado con el propósito de utilizarlo para elaborar 
un fármaco que contribuya al control de la natalidad.  

Tras una década de investigación, Rafael Silva, de la Escuela Nacional de Ciencias 
Biológicas, Unidad Zacatenco, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), logró aislar el 
compuesto orgánico del cual se ha comprobado su potente actividad espermicida.  

El investigador mencionó que debido a la importancia del proyecto, y con el propósito de 
proteger el producto, en breve se iniciarán los trámites para patentar la sustancia activa y 
estimó que a partir del registro, en un periodo de dos años, se podrá contar con un 
anticonceptivo mexicano.  

Silva Torres, director del proyecto de investigación, indicó que el objetivo del trabajo es 
poner al alcance de la población un producto barato, seguro y 100% natural que 
contribuya a disminuir la tasa de natalidad en México, pues se estima que de seguir el 
ritmo de crecimiento como hasta ahora, la población podría duplicarse en tan sólo 28 
años.  

Mencionó que hasta hace poco, en 103 países se utilizaban espermicidas elaborados con 
base en una sustancia llamada nonoxinol 9, pero debido a sus efectos secundarios 
adversos, recientemente fue retirado del mercado.  

El investigador dijo que en la literatura científica existen reportes de que algunas plantas 
hindúes como la Azadirachata índica y la Sapindusmukorossi poseen propiedades 
espermicidas, mientras que en algunos lugares como Guerrero, Michoacán, Morelos y el 
Estado de México se utiliza la infusión de la Sedum prealtum como anticonceptivo.  

“A partir del conocimiento popular acerca del uso de la planta como contraceptivo, 
iniciamos la investigación y nos dimos cuenta de que la siempreviva posee al menos 50 
principios activos y no todos ellos funcionan como espermicidas, lo cual complicó nuestra 
labor, debido a que aislar principios activos es la parte más difícil”, dijo. 
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ALUMNOS CREAN GUANTE ROBÓTICO QUE AYUDA A 
SORDOMUDOS A COMUNICARSE 

ISAAC TORRES CRUZ 

En el filme de 1995 Congo, de Frank Marshall, Amy una gorila “domesticada” se comunica 
con el doctor Peter Elliot a través del lenguaje de los signos; ambos se entienden muy 
bien, la primate utiliza un brazo-guante robótico que traduce las señas en un lenguaje de 
voz articulado. 

El sistema parece adelantado a su época, sólo logrado por un científico exitoso de 
Hollywood, pero el principio es una buena idea y podría tener una aplicación social más 
allá del estudio comunicacional de los gorilas. 

Los humanos también utilizan el lenguaje de las señas, las personas sordomudas y 
muchas veces su círculo social y familiar que les rodea. Pero ¿si asisten a una cafetería? 
¿restaurante u otro lugar de interacción? No todos entendemos, ni está dentro de los 
planes, este lenguaje. 

Seis niños de nivel básico se han hecho la pregunta y a través de su conocimiento en 
robótica tratarán de aportar soluciones, resumidas en un proyecto que presentarán el 
próximo mes de abril en St. Louis Missouri, dentro del FIRST Lego League (FLL), la 
competencia robótica para niños más grande del mundo. 

Rafael Zardain, Stéphane Brès, Daniel Kaufmann, Alejandro Kaufmann, Marcel Bonardel, 
Luis Daniel Rivera y su entrenador Pablo Tomás Hernández, integra el equipo 
Megamovers, que ganó la competencia del FLL nacional, por lo que serán los 
representantes de México en su versión internacional, donde participarán concursantes 
de 54 países. 

La formación de los pequeños, cuyas edades oscilan entre los nueve y 14 años de edad, 
ha sido la clave de tal éxito y se combina con su experiencia: llevan tres años 
participando. 

Pero los Megamovers no existirían de no ser por Microbotix, empresa incubada en el Tec 
de Monterrey, campus ciudad de México, que se encarga de desarrollar planes de estudio 
para impartir robótica a alumnos del nivel básico de manera lúdica y afable. 
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LENGUAJE CON SEÑAS. Así, los muchachos se preparan para la competencia del FLL bajo 
la supervisión de Roberto Saint-Martin, director de Microbotix y egresado de la carrera 
de Ingeniería Mecatrónica del Tec, quien señala que en la competencia se evaluarán 
cuatro aspectos que los estudiantes tendrán que resolver al igual que los demás equipos: 
trabajo en equipo, desempeño en pista, diseño del robot y proyecto. Éste último 
relacionado con el brazo- guante robótico. 

El FLL es una competencia internacional que cada año cambia de reto y la temática de 
este año es la ingeniería biomédica y todas sus aplicaciones en la medicina y la biología. 

Entre los retos en pista, los equipos tendrán dos minutos y medio para resolver 15  tareas 
con sus robots Lego que hayan diseñado. Uno que pueda asistir a un doctor o enfermera 
con su paciente, quizá trasportando una aguja, quizá aplicándola, quizá otras tareas más 
sencillas o más complejas. 

Ya en el proyecto, refiere Saint-Martin, fue que los alumnos pensaron en la necesidad de 
que la población sordomuda pudiera beneficiarse de la robótica. 

“Se les ocurrió diseñar un guante que pudiera traducir lo que el sordomudo transmite 
con su lenguaje de señas y expresarlo en voz, de tal forma que se pudieran comunicar”. 

El modelo del guante, llamado versión Beta, similar a un brazo robótico, tiene una serie 
de botones, los cuales, dependiendo la posición de la mano, pueden clickear y así 
producir un sonido. 

En su primera versión lograron incluir varias frases predefinidas para pedir un café, por 
ejemplo. “Un café deslactosado grande, gracias. ¡Salud!”, es una frase que el guante 
puede articular… “Un latte con leche, por favor”. Pensar en un sordomudo en una 
cafetería es un primer paso, puesto que los niños piensan que podrían programar varios 
paquetes de voz para interaccionar en diferentes circunstancias, serían como pequeños 
programas que se guardan en el brazo robótico. Guante, que piensan, podría 
comercializarse. 

Posteriormente, menciona el egresado del Tec, con el brazo en diferentes posiciones 
buscarán que los movimientos se transformen en letras, para que con la mano puedan 
“escribir” el texto que va a leer el robot, haciendo una síntesis del lenguaje. Algo así 
como Amy se comunica en Congo. 
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“Es un proyecto hecho por los alumnos que, mediante los cursos de Microbotix,  ya son 
capaces de programar el Lego a este nivel y utilizar otros especiales, como los que se 
emplean para sintetizar el sonido y lograr comprimirlos, han estudiando electrónica y 
realizado todo un trabajo de investigación”, apunta Saint-Martin. 

 

 

MEGAMOVERS. EL EQUIPO ESTÁ INTEGRADO POR LUIS DANIEL RIVERA, DANIEL KAUFMANN, RAFAEL 

ZARDAIN, ALEXANDER KAUFMANN, STÉPHANE BRÉS Y MARCEL BONARDEL. EL GUANTE DESARROLLADO 

POR LOS ESTUDIANTES PARTICIPARÁ EN ST. LOUIS MISSOURI. FOTOS: MICROBOTIX 
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LA MINORÍA MÁS NUMEROSA Y DESFAVORECIDA 

Laura Poy 

Se estima que 25 millones de niños con discapacidad y en edad de cursar la primaria no 
asisten a la escuela en diversas partes del mundo. La Organización de Naciones Unidas 
para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) considera que este sector de la 
población constituye la “minoría más numerosa y desfavorecida del planeta”, pues en los 
países en desarrollo 90 por ciento de los niños con algún tipo de minusvalía no están 
inscritos en el sistema educativo. 

En México, datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) revelan que la 
población atendida y diagnosticada en unidades de servicio de educación especial pasó 
de 431 mil 477 personas en el año 2000, a 404 mil 432 para 2009, es decir, se redujo en 27 
mil el número de ciudadanos atendidos. 

En 1999 fueron atendidas 399 mil personas en 3 mil 191 unidades de servicio de educación 
especial en el país, que incluye los Centros de Atención Múltiple (CAM), adonde acuden 
niños con diversos grados de discapacidad, y las Unidades de Apoyo a la Educación 
Regular (Usaer), creadas para favorecer la integración en escuelas regulares. 

Sin embargo, en 2010 la población atendida apenas se incrementó en 25 mil personas, al 
alcanzar un total de 424 mil, mientras las unidades de servicio para educación especial 
aumentaron a 5 mil 96. De éstas las de mayor crecimiento han sido las Usaer, es decir, 
aquellas creadas para atender a la población con necesidades educativas especiales que 
acuden a escuelas regulares. En contraste, los CAM pasaron de mil 197 al inicio de está 
década a mil 552 para 2010, esto es, apenas 355 centros adicionales. 
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Documento de la UNAM, producto de más de seis años de trabajo de 200 profesores 

IMPORTANTES NOVEDADES EN LA REFORMA DEL ESTATUTO 
DEL PERSONAL ACADÉMICO 

El EPA, creado hace 35 años, no contenía disposiciones referentes a equidad de género 
y edad 

Emir Olivares Alonso 

La creación de las figuras de profesor-investigador y de profesor de medio tiempo, la 
adscripción compartida de docentes dentro de los diferentes subsistemas y la revisión de 
criterios y procedimientos de evaluación, son algunas de las principales novedades de la 
propuesta para la reforma del Estatuto del Personal Académico (EPA) de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM). 

El documento final –entregado al Consejo Universitario (CU) en diciembre para su 
revisión, discusión y posible aprobación– es producto de más de seis años de trabajo del 
Claustro Académico para la reforma del EPA, integrado por más de 200 profesores e 
investigadores electos por la comunidad. 

El proyecto resalta que las modificaciones al estatuto, creado en 1974, son 
“fundamentales para el fortalecimiento de la universidad”, ya que el EPA de hace más de 
35 años “no reconocía suficientemente” el carácter intelectual y la complejidad del 
trabajo docente ni incluía disposiciones referentes a equidad de género y edad. 

Crear la figura de profesor-investigador de tiempo completo “responde a la necesidad de 
vincular de forma decisiva la investigación con la docencia, para su enriquecimiento 
mutuo. Así como reconocer, impulsar y consolidar la investigación en la universidad en 
beneficio de los alumnos”. 

El docente de medio tiempo es por la conveniencia de que los estudiantes dispongan de 
un acompañamiento en el transcurso de su formación. Quien ostente esta plaza deberá 
dedicar 20 horas a la semana a la casa de estudios. 
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La propuesta de reformar el EPA, que se revisa en las comisiones de Trabajo Académico y 
Legislación del CU, contempla la permanencia de figuras como profesor de carrera y de 
asignatura, investigador y técnico académico, así como generar facilidades para contar 
con académicos visitantes y correspondientes. 

Los primeros son aquellos que provengan de otra institución nacional o extranjera y que 
“por su destacada trayectoria son invitados a colaborar con la UNAM de manera 
temporal en actividades específicas”. Adquirirían modalidades de visitante sabático, 
visitante por curso o proyecto específico, así como visitante recurrente. 

Los académicos correspondientes serán los que posean una trayectoria y reconocimiento 
“excepcional” a escala nacional e internacional y colaboren en entidades de la UNAM 
sistemática y periódicamente, aunque no tengan una temporalidad establecida. 

El documento recupera la figura de ayudante de profesor “como un medio de formación 
para la docencia”, con carácter temporal, sin categorías ni niveles. Su labor será auxiliar a 
los maestros en actividades inherentes a la enseñanza, como corrección de tareas y 
exámenes, preparación y desarrollo de prácticas, y apoyo a los alumnos. Las actividades 
de ayudantía serán por un máximo de ocho horas a la semana o las que correspondan a 
un curso, y por un periodo no mayor a dos años. 

Los procesos de evaluación considerarán la pluralidad de circunstancias y situaciones del 
personal académico: heterogeneidad de perfiles, intereses, disposiciones personales, 
singularidad de las trayectorias y vocaciones individuales, así como tomar en cuenta edad 
y condición de género. 

El planteamiento expone que la evaluación de académicos sea colegiada por pares con 
experiencia y reconocimiento en su campo y debe ser permanente, periódica y 
sistemática, además de transparente en sus criterios, procedimientos y resultados para 
“favorecer la certeza y confianza en los procesos de evaluación”. 
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I.En medio de la guerra declarativa de los dirigentes de las principales fuerzas políticas, la 
lideresa del PRI, Beatriz Paredes, se cura en salud y dice que su partido no perdió los 
comicios en Guerrero y Baja California Sur. Argumenta que el tricolor no gobernaba ahí, 
entonces, no perdió, así que no recuperó los gobiernos estatales, en cambio, justifica que 
aumentaron su representatividad en municipios como La Paz y Loreto. Y en este juego de 
palabras e interpretaciones, el PRI va dos a cero en contra en este año, y dicen por ahí 
que los números no mienten. 

II.En las filas del candidato priista al gobierno de Baja California Sur, Ricardo Barroso, hay 
resentimiento hacia Paredes, porque en la campaña no existió para el joven aspirante el 
mismo apoyo que para Estela Ponce, ganadora de la alcaldía de La Paz, amiga de la 
tlaxcalteca. Quizá nunca pensaron que Barroso fuera a subir de cero a 36 puntos. Por si 
fuera poco, a la lideresa ya se le hizo costumbre que a los perdedores los deja solos 
cuando éstos deben afrontar los resultados ante los medios. No fueran triunfos porque, 
entonces, sí aparece muy bailadora y risueña. En el equipo del perdedor piden que al 
menos ella se pronuncie sobre algunas irregularidades. 

III.Parecería que en este país no sucede nada pero, si se mira bien, pequeños cambios 
pueden hacer la diferencia: uno fue la entrega de la toma de nota para un nuevo 
sindicato de maestros, una organización pequeña, con apenas siete mil 500, pero que es 
la primera competencia formal y oficial al de Elba Esther Gordillo. El “pequeñísimo” 
cambio logrado por esta agrupación no sólo es el haber recibido la toma de nota y el 
reconocimiento oficial, sino también que ahora los docente tienen una opción para dejar 
las filas del SNTE. Antes, sólo era posible pertenecer a la disidencia y exigir la salida de la 
maestra, algo realmente imposible. 

IV.A partir de este miércoles los policías del Distrito Federal aplicarán candados de mano, 
van a contar con nuevas técnicas para uso legítimo de la fuerza y podrán utilizar la 
olvidada macana, entre otras estrategias de sometimiento.  
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Los prepararon dos meses en cursos secretos intensivos y la capacitación corrió a cargo 
de instructores de élite, promovidos por Julio César Sánchez Amaya (Jefe Pegaso), quien 
ahora es coordinador de asesores del doctor Manuel Mondragón. Debe recordarse que 
el mencionado era el blanco directo de un atentado fallido en febrero de 2008. 

V.La Junta de Coordinación Política del Senado limpió la congeladora y ha mandado al 
archivo muerto 710 iniciativas presentadas durante la LX Legislatura. Se decidió mantener 
vivas 378 de las mil 880 pendientes. El PRD se convirtió en el partido con más, ya que 
ascienden a 165; le siguen el PAN 75; el PRI 65, el Verde 55; Convergencia 12, mientras que 
el PT y los legisladores independientes suman, entre todos, seis. El PRI se consolidó como 
el partido que logró más de ellas aprobadas, con 51, seguido con 40 por el PAN. Y el que 
más debió echar al olvido fue el Revolucionario con 79.5% de las propuestas. 

VI.Andrés Manuel López Obrador volvió a arremeter muy a su estilo contra el tema de las 
alianzas. Ahora las consideró promiscuas y se refirió a algunos líderes, de “una supuesta 
izquierda”, sin principios ni ideales: “A veces se olvidan de que no se trata de ganar por 
ganar, dejando trozos de dignidad en el camino y sin un proyecto para mejorar la 
situación de la gente”. Es obvio su rechazo a las alianzas, pero todavía más, su discurso 
que muestra el temor ante una en la que, es evidente, no sería el candidato idóneo y 
Marcelo Ebrard podría resultar el beneficiado. 
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EXPEDIENTE POLITICO 
JOSE CONTRERAS / ¿QUIEN GANO? 

OFF THE RECORD 

**DELGADO NO SE VE 

Un recorte presupuestal aplicado por la Cámara de Diputados obligará a la SEP a cerrar, 
aproximadamente, 100 Centros de Educación Integral ubicados en el Distrito Federal. 

Las maestras, que reciben un pequeño estímulo económico, y los padres de familia 
esperan que la Secretaría de Educación del GDF se haga cargo de los centros, para evitar 
que miles de niños se queden sin educación preescolar. 

Pero el titular, Mario Delgado, no ha querido firmar con la SEP el convenio que daría 
continuidad a los CEI. 

Mario es tan Delgado que no se ve. 

**DISTINCIÓN A YOLOXÓCHITL 

La directora general del Instituto Politécnico Nacional, Yoloxóchitl Bustamante Díez, fue 
nombrada socia honoraria del University Club of Mexico. 

El presidente del Club, Mark J. Mcguiness Capwell,  dijo que es un honor tener entre sus 
integrantes a la titular del IPN, “institución que no sólo es reconocida en el ámbito 
nacional, sino también en el internacional”. 

A la ceremonia asistieron embajadores de diversos países, entre ellos, los de Alemania, 
Argelia, Argentina, Austria, Canadá, Eslovaquia e Irlanda. 

Yoloxóchitl, premio Crónica 2010, agradeció la distinción, a nombre del IPN. 
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